



EL ENCUENTRO FUE ORGANIZADO POR UNIVERSIDADES DE LA REGIÓN.

Candidatos a la Gobernación se ven las caras en debate

ELECCIONES. Medioambiente, economía y descentralización fueron los temas.

Un conversatorio organizado en conjunto por las universidades Andrés Bello (UNAB), De Las Américas (UDLA) y Viña del Mar (UVM) reunió a cinco de los seis postulantes al cargo de gobernador regional. Participaron Manuel Millones (Ind.-Chile Vamos), Aldo Valle (Ind.-Unidad Constituyente), Rodrigo Mundaca (Ind.-Frente Amplio), Luis Aravena (Unión Patriótica) y Ricardo Georges (Partido Humanista). El sexto postulante, Marco Oyanedel (Ind.), no participó por motivos personales.

AMBIENTE Y ECONOMÍA

Luego de una primera sección, donde los aspirantes a gobernador coincidieron, a grandes rasgos, en la necesidad de aumentar las atribuciones del nuevo cargo, el segundo tópico fue el medioambiente. Al respecto, el vocero de Modatima, Rodrigo Mundaca, dijo que “el problema ambiental en la Región de Valparaíso responde a un patrón de acumulación por desposesión. Responde a un modelo extractivista que ha destruido comunidades. Tenemos que dar una señal política inequívoca desde el Gobierno Regional. (...) El gobernador sí puede priorizar recursos para sistemas de agua potable rural, para reparar de forma ecosistémica los cuerpos de agua que hoy en día se encuentran sobretorgados y ser extraordinariamente rigurosos ante el robo de agua”.

En cuanto a descentralización interna de la región, Ricardo Georges planteó que se necesita a todos para lograr cambios reales: “Hemos sufrido 200 años la centralización que tenemos en este país. Desde que tengo uso de razón todo pasa en Valparaíso y en Viña del Mar, si no está allí, no existe. Esa realidad tenemos que cambiarla, por ejemplo, dotando a las provincias lejanas de las vías de comunicación directa que necesitamos. No es posible que tengamos tren solo hasta Limache, tiene que llegar a La Ligua, a Los Andes. En términos políticos, hay que iniciar un diálogo directo en todas las

“Es indispensable contar con un sistema de ciencia y tecnología. Las universidades tienen capacidades”.

Aldo Valle
Candidato a gobernador

provincias. Aquí nadie sobra, yo no quiero que se vaya ninguna empresa, no quiero que ningún ciudadano muera producto de la contaminación”.

En cuanto al tema económico, el exrector de la UV, Aldo Valle, dijo que es necesario tener una estrategia regional: “Es algo difícil de aceptar que no tengamos una estrategia de desarrollo regional, tenemos brechas de desarrollo económico anteriores a la pandemia. Es indispensable contar con un sistema de ciencia y tecnología, esta es una región que tiene capacidades en sus universidades. Ese sistema debiera trabajar en cómo agregamos valor a lo que ya hacemos. Por ejemplo, en esta región hay varios terminales portuarios, hay allí una capacidad de la región que, a mi juicio, no estamos utilizando hoy en día. (...) Necesitamos reactivar lo antes posible para recuperar el empleo urgente”.

Según el core Manuel Millones, “vamos a tener que ser muy creativos (con los recursos), porque el intendente (Jorge) Martínez está dejando comprometido todo el 2022 también. Es muy relevante generar un plan de concesiones para traer capital privado y resolver carencias que hoy día tiene la región y damos empleo. Por ejemplo, hay 14 Cesfam postulando para inversión y no va a haber plata pública; entonces, uno paga esas obras con el modelo de concesión a 15 años”.

Por último, Luis Aravena (UPA) planteó que “hay que echar a andar la pequeña industria, hay que financiarla. Hay que tener una política de Estado de recuperar los principales recursos de la región, como los puertos. Lo que necesitamos es soberanía”.